
本报讯（记者 李娟）为进一步发
挥“北疆文化”品牌优势，推动首府
现代化乡村建设，人大代表贾宏伟
建议，要以打响“北疆文化”品牌为
抓手，大力发展非遗、民俗、美食等
特色产品并融入乡村旅游，不断丰
富乡村旅游产品内涵。通过举办那
达慕、采摘节、冰雪节、露营大会等
节庆活动增强影响力，着力培育乡
村旅游特色品牌。

贾宏伟建议，要深入激发乡村
建设中的“北疆文化”建设活力。充
分挖掘守望相助理念的丰富内涵，
从办好两件大事的实践中汲取精神
养分，以闯新路、进中游的目标任务
激发“北疆文化”建设的活力，以文
化建设的大提升支撑经济发展的大
跃升；要让“北疆文化”在乡村振兴
中发挥文化引领作用。以文化为纽
带，凝聚乡村文化力量。文化企业
要准确把握新时代人民群众精神文
化需求新特征、新趋势，推出更多优

秀文艺作品、文化产品。要创新实
施文化惠民工程，将“北疆文化”融
入乡村文化的主题创作、艺术辅导、
交流学习中，办好“非遗中国年”等
群众文化品牌活动，着力满足群众
精神文化生活需求。深入开展节假
日精品演艺、文创非遗进景区活动，
积极打造“人民舞台”“人民演艺”，
以直播带货、后备箱经济、市集经济
等打造“网红”爆品和体验活动，努
力让群众享有更加充实、更为丰富、
更高质量的精神文化生活；要将“北
疆文化”与乡村生态文明发展深度
契合。以“北疆文化”为引领，将生
态文明理念贯穿乡村旅游发展的全
过程、各环节，加强对乡村生态环境
和乡村特色风貌的保护。要积极探
索重文化、重体验、重趣味的“北疆
文化”“研学+”发展模式，打造研学
基地，推出结合“北疆文化”的农事
体验、森林体验、科学观察、野外生
存等多种研学产品。

贾宏伟代表：

让“北疆文化”在乡村振兴中
发挥文化引领作用
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本报讯（记者 李娟）创建国家儿
童友好城市是首府认真贯彻落实国
家重大战略部署、加快推进五宜城
市和现代化区域中心城市建设的重
大举措，对于扩大城市形象，助力人
口能级提升，提高城市共建共享治
理水平具有十分重要的意义。截至
目前，全国共有54座城市被列入“建
设国家儿童友好城市”名单。2023
年 4月，呼和浩特市被列入第二批

“建设国家儿童友好城市”名单，也
是内蒙古自治区目前唯一一个列入
国家建设名单的城市。如何进一步
推进呼和浩特市儿童友好城市建
设，人大代表张晓华提出了自己的
建议。

张晓华表示，儿童友好城市建
设是一项系统工程，需要全社会共
同参与、形成合力，从社会政策、公
共服务、权利保障、成长空间、发展
环境等方面整体推进。

她建议，一是加强组织领导。
各级党委、政府将儿童友好城市建
设工作纳入全局工作中谋划和推
动，建立健全党委领导、政府主导、
社会共建、全民参与的工作机制。

二是强化要素保障。各级财政

部门将儿童友好城市建设相关经费
列入年度预算。将儿童公共服务设
施建设用地纳入国土空间规划和年
度用地计划，优先保障用地需求和
有效供给。

三是推进空间建设。将儿童友
好理念纳入国土空间建设，推进公
共服务设施、道路空间、公园绿地 3
类空间项目进行适儿化改造，对校
外活动场所、游憩设施2类场所设施
项目进行建设增补，集中培育打造
一批儿童友好医院、学校、社区、公
园等示范项目。

四是打造青城样板。立足呼和
浩特区位条件和发展实际，结合“草
原都市文化”“黄河文化”等特色，策
划体现人文精神、内涵丰富的儿童
友好品牌活动。

五是积极宣传推广。开展多种
形式的宣传推介活动，加大儿童优先
原则、保障儿童权益的宣传力度，将
儿童友好理念、儿童友好城市建设成
效纳入全市宣传重点工作，提高相关
法律法规及政策的公众知晓度，营造
全社会参与建设儿童友好城市的良
好氛围，全面提升呼和浩特市儿童友
好城市建设品牌影响力。

张晓华代表：

加快推进我市儿童友好城市建设

两会长镜头

本报讯（记者 李娟）城市公交是
体现城市综合发展能力的窗口，也
是城市现代化水平的重要标志。
目前，我市部分地区公交线网分布
仍存在不足，给市民的出行带来了
不便。

据人大代表南文廷介绍，成吉
思汗西街沿线两侧是回民区的新建
城区，建成有大溪地、广龙苑等20多
个住宅小区，在建的住宅小区有 10

多个，目前入住人口达 8万多人，全
部入住后人口将达到13万左右。目
前，从成吉思汗西街到新华西街没
有直达公交车，居民群众出行上班
办事极不方便。

南文廷建议，由政府与呼和浩
特市公共交通有限责任公司协调，
增加或调整成吉思汗西街至新华西
街的公交线路，方便居住在成吉思
汗西街沿线两侧广大居民的出行。

南文廷代表：

增加或调整公交线路
方便市民出行

本报讯（记者 王璐 实习记者 邢
睿婧）小小的草莓，不仅味道鲜美，
更是乡村振兴路上的美丽风景。据
政协委员杜占江介绍，我市草莓种
植面积占全区种植总面积的五分之
一，种植效益较高，一般日光温室平
均亩产值都在 6万元左右,有的亩产
值高达12万元。

草莓已成为我市设施农业中农
民增产增收的一个重要产业，也是
城郊新兴农业产业，为呼和浩特乡
村振兴作出了积极贡献。因此，杜
占江委员提出了关于支持我市草莓
产业发展的建议。

杜占江委员建议，由政府推动
建立起呼和浩特草莓产业发展联

盟，搭建企业与企业、企业与科研院
所、企业与农户间的交流合作平台；
重点打造和建设一到两家草莓龙头
企业，给予一定的项目资金支持，促
进草莓新品种、新技术、新成果的转
化，为企业培训专门的技术人才，解
决企业技术力量不足的痛点；建议
相关部门争办全国性的草莓节，多
层面、多手段宣传和打造呼和浩特
市草莓品牌。

杜占江委员说：“正因为我市具
有草莓育苗的独特气候和区位优
势，建议有关部门给予发展中的育
苗企业政策和资金支持，让呼和浩
特草莓苗抢占国内市场，为乡村振
兴作出更积极的贡献。”

本报讯（记者 王璐）政府工作报
告在 2024年工作安排中指出：我市
要打造“从一棵草到一杯奶、再到一
块奶酪”全产业链，加快建设全国乳
业交易中心，培育乳制品世界先进
制造业集群，让“中国乳都”更具影
响力。政协委员马宏伟表示，乳业
发展，草业先行，这已经是大家对乳
产业链、绿色农畜产品高质量发展
的共识，对于草产业高质量发展，马

宏伟委员提出了建议。
马宏伟建议，首先，要做好顶层设

计，布局草产业高质量发展新格局。
其次，要在产业政策、科技政策、发展
政策上给予谋划，以保障产业高质量
发展，实现研发好草、种出好草、加工
好草、利用好草。然后，建立饲草产业
科技园，要素聚集，做强存量，做大增
量。最后，还要通过政策引导，实现产
业联动，推进草畜一体化发展。

马宏伟委员：

草产业高质量发展助力乳产业腾飞

杜占江委员：

支持草莓产业发展
为乡村振兴添活力

参加市十六届人大三次会议的代表积极建言献策。
本报记者闫鑫摄


